

SOMMAIRE

P.1 : Le mot du Président

P.2 :
Communiqué Fédération
L'Assemblée Générale

P.3 :
L'Assemblée générale (suite)

P.4 :
Santé – avenant convention
pharmaceutique
Protection solaire
Carte européenne
d'assurance maladie

Page complémentaire :
Voyage en NORVEGE

Liens vers :
<https://www.fnaropa.fr/espace-adherent>

Vient de paraître :



Le mot du Président

On vit une époque surprenante, à défaut d'être formidable !

Juin 2024 a été un mois exceptionnel avec les JO de Paris en perspective et les commémorations du Débarquement des Alliés, mais il restera dans les annales pour d'autres raisons !

Ne parlons pas du temps qu'il fait, les météorologistes s'arrachent les cheveux ou ce qu'il en reste !!!

C'est une actualité chamboulée par les élections qui occupent beaucoup de place dans notre quotidien. D'abord, les Européennes et la petite histoire Made in France des panneaux d'affichage, puis l'annonce des résultats qui nous a renvoyés à vitesse Grand V vers les urnes pour des élections législatives un mois plus tard ! avec l'impression désagréable que les enjeux internes et internationaux nous dépassent...

Bienheureux sommes-nous d'être une Association apolitique, non confessionnelle et indépendante, portée par les valeurs du mutualisme de solidarité.

Que voulons nous, nous les retraités et futurs retraités ? Nous ne demandons pas de faveur mais nous attendons de l'exécutif de pouvoir sauvegarder nos moyens d'existence, rester en bonne santé et vivre dans un environnement sain, le plus longtemps possible. Qu'on se le dise !

Nous attendons une nouvelle assemblée soucieuse de préserver les équilibres économiques et sociaux. A ce stade, l'espoir est permis ! Si les futurs parlementaires pouvaient être inspirés par les messages forts d'unité, de solidarité et de respect dispensés par la flamme olympique qui sillonne les routes de France pour terminer à Paris !!!

Dans cette situation inédite, relayant un communiqué de la CFR, la Fédération Nationale invite chacun à se pencher sur les mesures qu'elle propose avec ses partenaires. Vous trouverez ci-dessous le rappel de son positionnement. Nous regrettons, avec elle, que la machine législative soit en panne momentanément suite à la dissolution de l'Assemblée Nationale.

Dans cette lettre d'info, nous ferons un retour sur notre Assemblée Générale qui s'est déroulée entre formalisme et convivialité. Avec un quorum largement dépassé, tout s'est bien déroulé, comme il se doit pour une amicale de retraités contents de se retrouver et de cultiver des liens bienveillants. De quoi booster l'énergie des administrateurs, pour encore mieux vous servir. Venez encore plus nombreux l'année prochaine.

Nul n'est éternel ni indispensable et le renouvellement des équipes est gage de vitalité et de dynamisme. 4 nouveaux administrateurs vont entamer leur premier mandat, nous les accueillons avec plaisir et apprécions ce renfort en nombre et en compétences.

Après vous avoir fait voyager autour des lacs italiens et en Jordanie en 2023, cette fois-ci nous vous embarquons en Norvège, notre un beau voyage de juin ! Pour l'année prochaine, nous recherchons d'autres pistes (non cyclables !).

Nous abordons la période estivale, synonyme de détente. Loin des invectives, des promesses de campagne, alliances et « désalliances », nous vous invitons à cultiver votre jardin, parce qu'on le fait naturellement au pays de Voltaire... Mais c'est vrai, comme dit notre ami Roland Motte : ce n'est pas drôle d'aller au jardin avec le parapluie à la main et la bêche dans l'aut'main !

Bel été à toutes et tous.

Le Président,

Jean François POISOT



COMMUNIQUE FEDERATION NATIONALE

La Fédération et les associations qui y sont attachées, comme la nôtre, attendent :

- plus d'équité en matière de retraite avec notamment l'instauration d'un système universel de retraite et la convergence des différents régimes,
- une indexation des retraites garantissant le pouvoir d'achat - a minima l'application stricte des dispositions du Code de la Sécurité sociale,
- des mesures qui vont dans le sens d'une meilleure protection :
 - dans le domaine de la santé pour tous, et, in fine, d'une meilleure santé,
 - dans les domaines de l'autonomie, du grand âge, de la fin de vie et de l'emploi des seniors.

La réforme des retraites est passée par là et nous continuons à nous battre sur les points d'insatisfaction.

La Fédération déclare qu'elle poursuivra son engagement et ses actions dans l'intérêt de ses adhérents, quelle que soit l'issue des scrutins à venir.

Ceci est suffisamment clair afin d'éveiller la conscience des parlementaires pour rechercher les moyens d'y parvenir.

ASSEMBLEE GENERALE

Comme si nous y étions !

Le compte-rendu complet et les photos sont à votre disposition sur notre site Internet. Notre AG a été organisée à Saône le 23 mai 2024, Salle du Marais. Nous remercions particulièrement ceux qui ont fait un long trajet, organisation régionale oblige ! Merci également aux conducteurs qui ont privilégié le covoiturage afin de faciliter la mobilité de chacun. C'est bon pour la planète et c'est tellement plus sympa ! Et encore merci aux nombreux adhérents qui ont aidé au rangement de la salle.

Quelques points d'attention

Le quorum

Selon statut, 109 à ce jour, a été largement dépassé : nous étions 138 présents + 88 pouvoirs soit 226 votants.

Les partenaires

Présence de nos partenaires locaux : MSA-FC, Mutualia et Groupama, signataires de conventions qui témoignent ainsi de leur intérêt pour notre mouvement.

Le rapport moral et financier

Afin de susciter l'attention des personnes présentes, d'alléger la présentation des rapports et de favoriser l'interactivité avec l'assistance, plusieurs administrateurs ont été associés à cette présentation et, selon le retour d'information des auditeurs, cette formule a été appréciée...Cet exposé a été approuvé à l'unanimité avec 226 votes favorables.

Des nouveaux et des nouveautés :

- Administrateurs (trices) élus à l'unanimité : BULLE Odile, WEBER Claudia, GROSJEAN Michel, WEBER Jean-Luc.
- Cotisations 2025 : Montant fixé à 31 euros en individuel, 21 euros pour le conjoint.
- Nouvelle adresse postale : Le déménagement c'est pour maintenant ! à la Mairie de Saône 26 rue de la mairie 25660 Saône.

Point particulier :

Les offres promotionnelles et le pouvoir d'achat qui est toujours notre priorité !

La Carte Butterfly : pour les plus jeunes qui ne le savent pas encore et pour les plus vieux qui ne le sauraient plus... Sylvie PERNOT, administratrice, a présenté les offres promotionnelles (banques et assurances partenaires, agences de voyages, producteurs de grands crus, certaines concessionnaires auto, jardinerie, magasins d'optique ou de sports) et a donné, pour certains, leur mode d'emploi. N'oublions pas aussi la téléassistance permettant de sécuriser le maintien à domicile à long terme ou en cas d'évènement ponctuel.

Etes-vous sûr de valoriser suffisamment ces offres ?

N.B : Voyages : Plusieurs d'entre vous nous ont suggéré d'organiser des sorties pour des visites dans la région, découvrir une ville, des nouveautés, le but étant de partager de bons moments.

Jean-Luc Weber et son équipe feront des recherches pour répondre à vos demandes.

L'Allocution de Daniel CRANCE Administrateur National

Très apprécié pour sa rigueur et sa bonhomie, son exposé a été un plaidoyer pour nous impliquer dans les évolutions en cours.

En voici un trop bref récapitulatif, qui nous prive de détails intéressants :

Notre réseau Initiativ'Retraite constitue une force avec ses 61.000 affiliés, soutenus par les associations les plus influentes que sont la FNAR et la CFR, forte de ses 16 millions d'adhérents.

Adeptes du bien vieillir dans des bonnes conditions humaines et matérielles, nous tenons à nous faire non seulement entendre mais écouter par les pouvoirs publics et nous avons les atouts pour le faire.

Si on en doutait encore, on vieillit !

Après avoir passé en revue les données démographiques de notre pays, les seniors représentent plus d'un quart de la population (plus que les moins de 20 ans), 40 % des personnes en perte d'autonomie sont en EHPAD, prévisions de 60 % en 2050.

Inéluctablement, se posent les problèmes de financement actuels et futurs : qui va payer ? Cela peut-il se faire autrement qu'en déshabillant Pierre pour habiller Paul ? Autant que possible, il faudra rester vigilant sur :

le risque de prélèvement des réserves AGIRC ARRCO jusqu'alors préservées,

le respect de l'application des dispositions du Code de la Sécurité Sociale visant à préserver le pouvoir d'achat des retraités,*

la contribution des retraités au remboursement de la dette sociale (Taxes et impôts, CRDS) que les déficits récurrents imposent.

La transition démographique avec vieillissement de la population, a des retentissements sur le développement de l'emploi, de la consommation et des

services, de l'innovation (domotique, logement, autonomie...), réalité qui n'échappe pas aux acteurs de la « silver économie ». Une conférence "Open Business", organisée en juin par la CCI à Besançon, en témoigne. D'autre part, les cartes sur l'emploi des seniors peuvent être aussi rebattues, point à suivre...

Nous avons toute légitimité sur les grands sujets de société tels que Santé, Autonomie et Fin de vie. Dans ce cadre, nous soutenons, par exemple, des actions pour des aidants âgés de 58 ans en moyenne, dont le nombre est estimé à 9 millions en France dont 60 % sont des femmes.

Les retraités se font discrets la plupart du temps mais ils occupent une bonne place dans la vie de notre société : actifs, fidèles à leur devoir électoral, présentant un intérêt économique en tant que consommateurs et incitant de nouveaux services à se développer, à s'intéresser à eux !

Après un délicieux repas, la journée s'est terminée en musique avec une belle prestation des **Intemporels**, musiciens renommés dans la vallée de la Loue, très appréciés du public, comme on a pu le constater sur la piste de danse improvisée, avec des airs que les moins de 20 ans ne peuvent pas connaître !

SANTE

Nouvel avenant à la Convention

pharmaceutique

Les pharmaciens pourront faire des diagnostics rapides des angines et des cystites et éventuellement prescrire des antibiotiques si les tests sont positifs. Un patient présentant des symptômes peut se rendre directement à la pharmacie pour une prise en charge directe donc sans passage préalable chez un médecin). Rappelons qu'ils peuvent aussi vacciner contre la grippe et la Covid.

PROTECTION SOLAIRE

Sauvez votre peau !

L'été se révèle être une période de vulnérabilité particulière pour tout un chacun mais d'autant plus pour les seniors touchés par le vieillissement cutané.

Se protéger est une nécessité plus qu'une recommandation. Selon un sondage, les hommes dont le nombre de cas de mélanomes a été multiplié par 5 depuis 1990, seraient plus rétifs au tartinage ! (UFC Que choisir). Alors au jardin, en randonnée, à vélo, au tennis, pendant un apéritif en terrasse, on se protège ! Parce qu'on vous aime ! Protéger sa santé et celle de la planète : le comité scientifique Européen attire l'attention sur les substances soupçonnées d'être nocives sur les milieux aquatiques. Ce ne sont pas les pêcheurs qui diront le contraire !



CARTE EUROPEENNE D'ASSURANCE MALADIE

Pensez à la demander si vous partez en voyage.

Vous partez en vacances dans l'Union Européenne ? Même pour les séjours courts, il est conseillé de partir avec la carte européenne d'assurance maladie !

Grâce à elle, vos soins sont pris en charge. Pensez à la demander à votre caisse d'assurance maladie, pour chaque membre de la famille, trois semaines avant votre départ.

CONNECTEZ VOUS

Vous pouvez consulter le site Internet

<https://www.initiativ-retraite.fr/aropa-franche-comte-25-39-90-70>

Rédaction et mise en page : Nadège LECUYER - Jean-François POISOT - Michèle PIERRET - Odile BULLE